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	[oː]
	
	[øː]
	

	schon
	
	schön
	

	losen
	
	lösen
	

	[ɔ]
	
	[œ]
	

	Tochter
	
	Töchter
	

	konnte
	
	könnte
	

	[øː]
	
	[eː]
	

	lösen
	
	lesen
	

	Söhne
	
	Sehne
	

	[œ]
	
	[ɛ]
	

	können
	
	kennen
	

	Kölner
	
	Kellner
	



Wiederholung: Nach einem kurzen Vokal kommt ein Doppelkonsonant (das Kinn) oder es kommen zwei verschiedene Konsonanten (das Kind). (Der Doppelkonsonant vom Infinitiv bleibt beim Konjugieren stehen: brüllen – du brüllst.)
Schiemann, E., & Blöck, M. (2008). Hören—Sprechen—Richtig schreiben. Ein kombiniertes Übungsprogramm zu Phonetik und Rechtschreibung für den Unterricht Deutsch als Fremdsprache (2. durchgesehene Aufl.). Stuttgart: Schmetterling, S. 46.






Übungen: 
1. Welches der Wörter hören Sie? (Quelle: Phonothek intensiv, 2.2, S. 69)
Schlosser – Schlösser
1 losen		lösen
2 schon		schön
3 große		Größe
4 fordern	fördern
5 Boden		Böden
6 Ofen		Öfen
7 hohe		Höhe
8 Vogel		Vögel
2. Übung: Transkribieren Sie. (Quelle: Phonothek intensiv,  S. 69)
1 blöd		[   ]
2 nervös	[   ]
3 böse		[   ]
4 plötzlich	[   ]
5 fröhlich	[   ]
6 öffentlich	[   ]
7 höflich	[   ]
8 persönlich	[   ]
Übung: Ergänzen Sie die Adjektive aus Übung mit passenden Substantiven, z.B. schöne Söhne.
3. Übung: Bilden Sie den Plural.
1 das Korn		die ___________
2 der Block		die ___________
3 der Strom		die ___________
4 der Ton		die ___________
5 der Sohn		die ___________
6 die Tochter		die ___________
7 der Korb 		die ___________
8 der Kopf		die ___________
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Licher

Viele Dinge haben Locher.
Manche sind sehr wichtig.

Hormer, Floten und Trompeten

hort man sonst nicht richtig.

Lécher sind in Knopfen notig,

aber nicht in Topfen.

Wirklich blad sind sie in Strafien,

Zahnen oder Kopfen. _(Kerstin Reinke)

b) in allen Wértern mit O-Lauten den Akzentvokal unterstreichen (lang mit . kurz mit.)




